

metrobasel – Duale Hochschule Baden-Württemberg (DHBW)

Medienmitteilung:

Bleiben oder Gehen?

metrobasel hat in Zusammenarbeit mit der Dualen Hochschule Baden-Württemberg (DHBW) und der Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) mit einer Umfrage bei den Studierenden die für sie wichtigen Faktoren in Erfahrung gebracht, welche die Region als Lebens- und Arbeitsmittelpunkt nach dem Studium attraktiv machen und somit über Bleiben oder Wegzug entscheiden. Die Studie zeigt spannende Ergebnisse.

Diese werden im Rahmen eines Podiums zum Thema «Bleiben oder Gehen – Faktoren für den Verbleib von Hochschulabsolventen in der trinationalen Metropolregion Basel» am 10. Februar 2026 an der DHBW in Lörrach vorgestellt.

Die Region lebt von klugen Köpfen und verfügbaren Fachkräften. Diese werden in den verschiedenen Bildungsinstitutionen ausgebildet. Die damit verbundenen Investitionen lohnen sich für die Region aber nur, wenn die Hochschulabsolventinnen und -absolventen nach dem Studium ihren Lebensmittelpunkt hier beibehalten. In einer gemeinsamen Studie mit mehr als 800 Studierenden sind Forscher der DHBW Lörrach und der FHNW gemeinsam mit metrobasel der Frage auf den Grund gegangen, was es braucht, damit die Young Talents nach Abschluss des Studiums nicht wegziehen.

Am Podium vom Dienstag, 10. Februar 2026 um 17.00 Uhr wird im Auditorium S101 der DHBW an der Hangstrasse 46-50 in Lörrach vorgestellt, welche Erwartungen der Führungs- und Fachkräftenachwuchs an den Standort aber auch an die künftigen potenziellen Arbeitgeber respektive Unternehmen hat und welche Rahmenbedingungen ihnen wichtig sind.

Zudem werden Experten aus Politik und Wirtschaft darüber diskutieren, welche Massnahmen den Verbleib in der Region für die Studierenden attraktiver machen könnten.

Eine weitere Veranstaltung zu dieser Studie wird am 24. März 2026 an der FHNW in Basel stattfinden.